

MESA REDONDA
"TRATA Y PROSTITUCIÓN DE MUJERES Y NIÑAS:
UNA LARVA QUE DEVORA NUESTRA SOCIEDAD"

Miércoles, 6 de abril de 2011; 19:30 horas
Sala de Conferencias.
Ateneo de Madrid. C/ Prado 21

Ponentes:

D^a Sara Vicente Collado. Abogada. Coordinadora de los Programas de Prostitución de la Comisión de Malos Tratos a Mujeres.

D^a Delfina Mievilte Mani. Socióloga. Experta en Género. Directora de MEKARE. Tesorera de la Agrupación "Clara Campoamor".

D^a María Teresa Arias Bautista. Historiadora. Escritora. Experta en Género. Presidenta de la Agrupación "Clara Campoamor".



Este antiguo tema, fuente de gravísimos daños para millones de niñas y mujeres, no parece alcanzar techo sino que pervive indefectiblemente ligado a una sociedad permisiva e injusta, que sigue manteniendo la dicotómica división entre buenas y malas para justificar el derecho masculino al acceso al cuerpo femenino. De ahí que podamos encontrar textos del siglo VI de nuestra era que pueden ser perfectamente entendidos aún ahora:

"Ha llegado a nuestro conocimiento que algunos de nuestros súbditos, encontrando insuficientes las ganancias que obtienen con la prostitución, recorren el imperio y, especulando con la miseria y la inexperiencia de las jóvenes, logran seducirlas, prometiéndoles bellos vestidos y otras cosas materiales; las hacen firmar el compromiso de trabajar para ellos, en cuyas casas las retienen todo el tiempo que juzgan necesario; que estas desdichadas, mal vestidas, mal alimentadas, privadas de libertad, se prostituyen con todos, sin distinción y sin ver jamás el dinero que reciben porque se lo quitan los dueños de la casa; que es usual que se les haga pagar una caución, para la seguridad del comercio, en el cual se les controlaba bien; que sucede a menudo que algunos hombres que por piedad quieren sustraerlas a su infortunio, o bien desposarlas, no pueden arrancarlas a esta especie de prisión, o solo lo consiguen a precio de oro; que se comete la ignominia de prostituir a jóvenes que ni siquiera han alcanzado su décimo año; que todos estos horrores y muchos otros no se cometen únicamente en los barrios bajos de la ciudad primitivamente previstos para este uso, sino que también tienen lugar en el recinto de la ciudad".

(Justiniano, Novel 14, "De leonibus").

La prostitución es una larva que devora nuestra sociedad, puesto que alimenta la violencia contra un ingente número de personas que la componen.

La Agrupación Ateneísta de Estudios sobre la Mujer "Clara Campoamor" nació en el mes de septiembre de 1989, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico de Madrid, impulsada por Agustina de Andrés Martínez. La actividad se ha desarrollado dentro y fuera del Ateneo y prácticamente se han tocado todos los campos del saber. Exposiciones, conciertos, presentaciones de libros, conferencias, ciclos de conferencias y mesas redondas, han ido acompañadas de cine-forum y talleres psico-sociales. Las temáticas han sido en muchos casos pioneras como, por ejemplo, el de la inmigración, la superdotación intelectual femenina, la minusvalía, la violencia de género o el dopaje en el deporte. También se han abordado interdisciplinariamente y, sobre todo, han abarcado la mayoría de los campos: política, música, artes, literatura, educación, medicina, historia, ciencia, etc.